

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO SEMANAL.

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Por trimestre	2	>
Por semestre	4	>
Por año	7	>
Número atrasado	2	15

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA MARIA, 2, DUP.

Se publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Artículos por una vez, 0,10 la línea; por varias veces convencionales.

Convencionales, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

INTERESES LOCALES.

Con la dimisión del alcalde, el aplazamiento en el nombramiento del nuevo y el mucho trabajo que recae sobre el interino había materia para escribir muchos artículos: pero como hemos de dar cuenta de las medidas sanitarias tomadas y hemos de publicar algunas instrucciones, dejamos a un lado la política menuda, concretándonos a expresar respecto a este punto nuestro deseo de que, cuanto antes llegue el nombramiento del nuevo alcalde y que este, sea quien fuere, haga mucha administración y poca política.

Y lo mismo decimos de los tenientes y concejales que hayan de sustituir a los que aun desempeñan sus puestos. Podrá la opinión recibirlos con más ó menos simpatías, con más ó menos hostilidad y ya ha habido manifestaciones de todos géneros al solo anuncio de las candidaturas, pero la opinión rectificará sus juicios, si los concejales demuestran con hechos la bondad de sus propósitos.

La suspensión de la feria ha sido motivo de aplausos y censuras (cuán cierto es que nunca llueve a gusto de todos! Hemos oído asegurar que se va a dirigir una exposición al Ayuntamiento en solicitud de que la feria se realice, especialmente las corridas de toros, pues otros festejos, como pólvora, cucañas, funciones teatrales etc., creemos no se ha resuelto suprimirlos.

El Hospital provisional de coléricos ha sido instalado en el «Cristo de la Luz». la junta de Sanidad se reúne con frecuencia, prohibese la entrada de frutas, y se toman otras medidas encaminadas a cuidar de la salud pública, como la inspección de viajeros, detención y fumigación de mercancías, equipajes etc., Pero la más principal, es la construcción del nuevo cementerio que según parece ha de instalarse en el sitio conocido por el «Terrero blanco».

Como hace mucho tiempo que en el EL ECO DE DAIMIEL hemos aconsejado la conveniencia y el deber de hacer el nuevo cementerio, por estar mal orientado el antiguo, por estar ya lleno etc., nada más que aplausos tenemos para esa idea.

Los paseos y calles dejan mucho que desear respecto a limpieza y esto debido al continuo tránsito y la acu-

mulación de carruajes debe evitarse y como siempre, creemos que nuestros ruegos serán atendidos.

Afortunadamente en Daimiel lo mismo que no se desarrolló la epidemia que, hoy diezma otros pueblos, en el 85, esperamos que tampoco en esta época se desarrollará. Entonces publicamos algunas instrucciones populares y ahora creemos conveniente hacer lo propio, tomándolas de la «Sociedad de Higiene»:

«Se procurará respirar un aire lo más puro posible, hacer ejercicio en el campo y precaverse de las grandes oscilaciones termométricas, sobre todo las que determinen enfriamientos, y de la humedad.

El cólera ataca con mayor intensidad a los individuos que viven en malas condiciones higiénicas, que a aquellos cuyo organismo marcha equilibrado por el buen régimen. Por lo tanto, se evitarán los excesos en la alimentación y especialmente en las bebidas alcohólicas cuyo abuso puede ser una causa que favorezca ó agrave un ataque colérico.

Deben preferirse los alimentos y las bebidas procedentes de puntos libres de focos epidémicos, y capaces de ser sometidos a la acción de una elevada temperatura sin menoscabo de sus cualidades digestivas. Las aguas minerales, no siendo alcalinas, tienen favorable aplicación, así como el pan elaborado con agua recientemente hervida. El café y el té, las compotas y demás preparaciones culinarias que exijan la acción de un fuego fuerte, podrán emplearse al final de las comidas con preferencia a las frutas de todas clases.

En época de epidemia, nadie debe sentarse a la mesa, cualquiera que sea la clase de refacción que se vaya a verificar, sin lavarse cuidadosamente las manos con una disolución antiséptica formulada al efecto por un médico, y sin limpiarse con esmero las uñas; pues en los repliegues cutáneos que rodean a éstas, es donde se alojan pertinazmente los microorganismos infecciosos.

La limpieza del utensilio de mesa se efectuará siempre con agua hirviendo; la desecación se hará por medio del calor preferentemente, y para su conservación se procurará separar dicho utensilio de los efectos que puedan contaminarlo.

Habiéndose observado que es la le-

che uno de los mejores medios de cultivo del bacilo del cólera, no se deberá beberla cruda en tiempos de epidemia, y tan pronto como se sepa que ha habido una invasión en una lechería se deberá proceder a su inmediata clausura.

No hay ningún medicamento, amuleto, ni droga que justificadamente pueda ostentar el título de preservativo del cólera. No obstante merece indicarse y propagarse que según el testimonio de profesores eminentes, se han obtenido buenos efectos profilácticos con el uso diario de la limonada clorhídrica (2 gotas de ácido clorhídrico para medio vaso de agua). Tan pronto como se noten los síntomas del cólera cuya aparición se anuncia siempre por la llamada diarrea premonitória, los enfermos deben someterse al tratamiento médico y seguir exacta y exclusivamente las prescripciones facultativas. La enfermedad se vence tanto mejor cuanto antes se la combate, y se agrava considerablemente cuando se descuidan los síntomas con que se inicia.

Deben combatirse los enfriamientos y los trastornos digestivos, aun antes de la llegada del médico, con medios que no puedan ser nocivos y siempre resulten provechosos. Las fricciones secas, el abrigo, y las infusiones calientes de café, té ó manzanilla contribuyen eficazmente a provocar la reacción en los casos de enfriamiento; y las bebidas gaseosas son un buen recurso de los que se pueden oponer a la continuación de los vómitos.

LA VAGANCIA

Es un mal social irremediable y una rémora constante para el verdadero progreso, puesto que da origen a la más perniciosa paralización de fuerzas, que a ser bien empleadas y dirigidas darían sin duda resultados altamente satisfactorios.

Y no es este vicio exclusivo de determinada clase, sino que a todas alcanza por desdicha.

De igual modo es vago el que no tiene un céntimo y vive de la estafa ó mendigando, que el millonario que a semejanza del zángano en las colmenas chupa la rica miel que en forma de onzas de oro le dejaron sus padres y éstos consiguieron reunir tal vez a costa de grandes sacrificios.

Porque la riqueza no autoriza la vagancia. El hombre debe ser siempre útil de un modo ó de otro a la sociedad en

que vive, y si se concreta únicamente a desempeñar el papel de bruto, la sociedad obrará con estricta justicia si algún día llega a tratarlo con el más soberano de los desprecios.

El trabajo no denigra ni rebaja, sino que por el contrario, engrandece y ensalza, distrae a los que no precisan de él para vivir y los aparta del hastío que engendra la inacción.

Sostener como defensa para el trabajo que no es necesario para ganar el sustento, es empequeñecerse señalándose a sí propio como único fin la vida material de las bestias. Cualquiera trabajo siendo noble y lícito debe procurarse y nunca rehuirse, debe aceptarse como huésped distinguido que llega a nuestra casa a honrarnos con su presencia.

Y si el trabajo lucrativo para el que lo realiza es meritorio, ¿cuánto más no lo será todavía el que se hace sólo en provecho ajeno, el que no se propone la inmediata recompensa? ¿Para quién se afana el sabio en su gabinete de estudio? ¿Para quién el artista cuyos trabajos pocas veces se ven remunerados en su justo precio?

Bién hacen los que así se consagran a constante labor en la medida de sus fuerzas y no quieren ser voluntariamente estéril semilla que cae sobre peña viva y no fructifica nunca. Firmes en su deber, soportan del gran edificio ya insignificante grano de arena, ya entero pilar fuerte y resistente.

Triste vida sin lances monótona y cansada la del que no quiere ocuparse en algo. Vé pasar los días uno tras otro con monotonía desesperante; y ni experimenta sensaciones alegres al ver coronados sus esfuerzos, ni está en completo reposo su espíritu, puesto que los triunfos ajenos han de herir y lastimar como hiere y lastima todo lo grande en el corazón de los pequeños y de los infirmos.

Vagos son, pues, y aún vagos más execrables por lo mismo que tienen a su alcance mayores medios para ser útiles, aquellos pudientes que encerrándose en su propia vivienda cual la tortuga en su concha, no hacen nada en pró de la humanidad y viven una vida poco envidiable por cierto, siendo considerados sólo como miembros inútiles é inservibles. Estos seres pasan por el mundo sin que casi se advierta su presencia, y maduran entre las sombras en que vivieron, sin dejar rastro ni huella. La sociedad agradecida no colocará nunca sobre su tumba la corona siempre fresca de los recuerdos.

El ocio suele ser también en ocasiones causa de más profundo aburrimiento, aburrimiento que espolea el ánimo para incitarle a empresas descabelladas y absurdas, puesto que no tienen otro fin que

el de curar enfermedad tan terrible por medio de paliativos, de efectos contra-productivos y que no son la medicina indicada: el trabajo.

La vagancia también es una de las causas intimas de esa terrible plaga social que ha existido siempre pero que hoy se presenta más hosca, más despiada que nunca; el pauperismo, que es la miseria aceptada y transmitida de generación en generación por los que han perdido el sentimiento de la previsión y de la dignidad.

Y pregunta de lo que son á los que forman generalmente la ola negra de los motines. Son vagos que aprovechan el momento oportuno para salir á la calle á echar por tierra lo que otros levantaron. El populacho desenfrenado y soez que brota de sus oscuros antros con la tea encendida en la mano; no del taller, merada sosegadisima donde no hay más llamas ni más humo que el que despide el carbón de piedra que alimenta las grandes máquinas y las luces del gas que alumbran cuadro tan sereno y sonriente.

¿Cuántas fuerzas perdidas en tanto ser entregado voluntariamente á la miseria más irritante! Brazos robustos de obreros que harían con su trabajo la felicidad propia y la de sus hijos, y que prefieren verlas harapientas y mendicantes; inteligencias clarísimas que brillarian como estrellas de primera magnitud extendiendo sus fulgores sobre la humanidad ávida de saber; pero atrofiadas por que en su aversión á hacer algo no quieren recoger en su cerebro ni aún la más insignificante idea; artistas inspirados en cuya frente brilla la aureola del génio como nimbo de luz, que se apaga al frío soplo de un marasmo incalificable.... hé aquí las consecuencias fatales de un mal que cada día parece tomar mayor incremento.

Felices, pues, los laboriosos; felices mil veces ellos que persiguen un ideal que los incita y alienta; tienen conocimiento de su misión. Y si en la cruenta lucha de la vida caen en lo oscuro ¿qué importa?

Siempre habrán sido héroes.

L. ARRENDADO.

Ecos y recortes.

Nuestro querido amigo D. Luis Felipe Aguilera, que en 1881 y 1884, luchando de oposición, triunfó en el distrito de Almadén; que en 1885 fué derrotado solo por 81 votos, mediante ilegalidades que produjeron la utilidad del acto del candidato ministerial triunfante; y que en aquel mismo año, combatiendo solo y enfrente de una formidable ambición, obtuvo nutrida votación para Senador, faltándole no más que *siete* votos para triunfar, todo lo cual revela las simpatías con que cuenta en dicho distrito y en la provincia entera, ha sido proclamado candidato á la Diputación á cortes por muchos comités del partido liberal, de cuyos acuerdos tiene conocimiento su ilustre jefe Sr. Sagasta. Por esa proclamación, el Sr. Aguilera ha presentada su candidatura, con perfecto é indiscutible derecho, sin decir á nadie que lo hace *en nombre del partido liberal*, aunque afirmando que pertenece á él desde que el ilustre General López Dominguez realizó, con aplauso de todos los liberales, su último y patriótico acto político.

El procedimiento liberal y democrático consiste en que los Comités designen y proclamen sus candidatos, porque la soberanía reside en el pueblo y es te es quien, conociendo sus necesidades é intereses, así como también las fuerzas y simpatías que cada candidato tiene, puede designar acertadamente quién haya de ser su representante en cortes.

Por lo demás, abrigamos el convencimiento de que ni los Comités que proclamaron la candidatura del Sr. Aguilera, ni este al aceptar, agradecido, tan señalada honra,

pensaron jamás en imposiciones de ninguna especie, sino en ejercer derechos é iniciativas á todas luces legítimos, considerando aquellos comités que el Sr. Aguilera, por los antecedentes expresados y por las condiciones especísimas que le adornan, podría servir dignamente en las futuras Cortes los intereses del partido liberal.

Y en cuanto al Sr. Aguilera se refiere, hemos oído á personas que nos merecen entero crédito, que desea la unión y armonía de todos los democratas liberales del distrito de Almadén, que ha olvidado por completo antiguas luchas y disidencias sostenidas entre elementos políticos que fueron afines y que hoy viven á la sombra de una misma bandera que, dentro ya del partido liberal y aceptando la jefatura del Sr. Sagasta, compartirá por igual su cariño y sus servicios entre todos los liberales, sin exclusivismos ni preferencias que serian incompatibles con la lealtad de su caracter y con la rectitud de su conciencia.

Cortamos de nuestro colega *La Provincia* en corroboración del juicio que habíamos emitido respecto al alcalde dimisionario.

«El Alcalde-Presidente D. Manuel José Pivilla, con un celo é interés estimados, reunió la Junta local de extinción y en sesión se trató en primer lugar de poner en cobranza el reparto y autorizar á dicho Alcalde como jefe de la Corporación y de la Junta para organizar los trabajos, persiguiendo los focos del insecto con la gosiolina, que tan á tiempo han recibido este año los pueblos.

Las cuadrillas han funcionado bajo la inmediata inspección de dicha autoridad; por muchos dias le vimos el primero á caballo recorriendo los puntos infestados, logrando con este proceder y acierto arrancar del todo á la agricultura en general, el mas poderoso de los enemigos; así es que sin distinción de partidos, todo el pueblo ha aplaudido semejante conducta en su primera autoridad y está orgulloso, al ver, que gracias á ella, se han visto, como por encanto, libres este año del voraz insecto todos los campos de aquella ciudad, tan castigados hace muchos años.

Aun cuando no somos amigos particulares del citado Alcalde, un deber de imparcialidad y gratitud nos obliga á consignar tales hechos y dar la enhorabuena al pueblo de Daimiel por tener á su frente un hombre de las especialísimas condiciones de D. Manuel José Pivilla, que siempre se halla dispuesto á sacrificar su salud y sus intereses en pró del bien de sus administrados.»

El conocido comerciante de esta localidad Sr. Tejedor, nos replica la inserción del siguiente telegrama:

«Minguez.—*Correspondencia España*
Madrid

Ocorre aqui cosa original; hace dias contraté con ayuntamiento dos corridas de toros para la feria. Hoy las suspende sin causa justificada alegando estado sanitario perjudicando mis intereses. Escribo carta detallada. Fau.»

¿CONVIENE SUSPENDER LA FERIA?

Reunida la Junta municipal de sanidad el domingo último, el Sr. alcalde consultó á los vocales si convenia suspender la feria anunciada para los dias 29, 30 y 31 del actual, en vista de las alarmantes noticias de haberse declarado oficialmente el cólera morbo en Argés y Llerena, pueblos de las colindantes provincias de Toledo y Badajoz respectivamente.

La opinión de la mayoría de dicha Junta, fué, que desde luego debia suspenderse la feria para impedir que aquí venga gente de todas partes, y quizás de pueblos donde haya epidemia; y que sino se suspende, puede peligrar la salud pública de esta villa por la imposibilidad que hay de ejercer una completa vigilancia en la vasta circunferencia que tiene nuestra población.

La Vos de Valdepeñas (ya saben nuestros lectores que nos referimos á Valdepeñas) opina lo mismo que los ilustrados individuos de la Junta municipal de sanidad, porque el mejor régimen de la salud consiste en adoptar cuantas precauciones sean necesarias.

Se duda si el nuevo alcalde estará conforme.

El señor ministro de la Gobernación, teniendo en cuenta el gran número de reclamaciones y rectificaciones en las listas electorales, ha acordado ampliar el plazo por cinco dias.

En su virtud, dichas reclamaciones podrán

hacerse ante las juntas municipales hasta el dia 20 del corriente.

Por la junta provincial de la Liga agraria se ha dirigido una circular á los agricultores más caracterizados é importantes, convocándolos á una junta general para su reconstitución, consultándoles algunos extremos referentes á la conducta que debe seguir la asociación ante la crisis agrícola y las proximas elecciones.

Terminada la circular que la junta central del censo ha de dirigir á las provinciales, dándoles cuenta de los acuerdos que ha adoptado en sus tres últimas sesiones, ha sido remitida al Sr. Alonso Martínez para que la corrija y firme, y en cuanto la devuelva se publicará en la *Gaceta*.

Ayer aparecieron pasquines cuyo contenido no creemos prudente publicar, y en ellos se excitaba al público á amotinarse en contra de un concejal forastero, por suponerle principal instigador de la supresión de la feria.

No es esta la primera vez que la opinión, movida, no se sabe por quién, se manifiesta contra ese concejal á quien parece se piensa elegir teniente de alcalde, y creemos que las autoridades deben inquirir los nombres de los autores de los pasquines, pues no está lejos la fecha en que en Daimiel se cometieron desmanes contra la propiedad de otro teniente de alcalde (D. Lorenzo Alvarez) y deben evitarse esas ocenas tan poco cultas.

Si la causa de la supresión de la feria es la carencia de fondos, orgánicose suscripciones populares por los interesados en que la haya, recójase firmas para una solicitud al ayuntamiento, y empiecen los partidarios de la feria á cubrir la lista de suscripciones con las cantidades que puedan.

Si la causa de la suspensión es el estado sanitario.... entonces, respétense los acuerdos de la Junta de Sanidad, ante todo y sobre todo; y si se quieren armonizar los intereses de unos y otros aplácense en último caso los espectáculos y ferias hasta San Miguel.

Tal es nuestra opinión.

El lunes recibió el alcalde interino Sr. Villalón el siguiente telegrama-circular:

«Gobernador á Alcalde.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama de hoy, me dice: «La urgente necesidad de evitar la propagación del cólera, exige que V. S. dicte las órdenes oportunas para que las cuadrillas de segadores y demás individuos de ocupaciones análogas que viajan agrupados sean objeto de particular inspección, procedentes de puntos epidemiados, proporcionándoles alojamiento en sitio aislado para prácticas de observación, saneamiento y desinfección. Si durante el periodo de observación se manifestase caso alguno sospechoso, procederá con toda energía y prontitud al aislamiento del enfermo y de todos sus compañeros. Las operaciones de saneamiento y desinfección se ejecutaran bajo dirección facultativa y en la forma más conveniente á los intereses de la pública salud.
Lo que traslado etc.»

Sección de Noticias.

En Reus se han envenenado tres niños comiendo el fruto del zumaque.

Uno de ellos ha fallecido, y los otros dos están muy graves.

En Kertsch (Crimea), se ha descubierto á profundidad de catorce piés, una catacumba enorme dividida en tres compartimentos.

Las paredes están cubiertas de pinturas al fresco, que representan dioses griegos, y escenas de la vida de la antigua Grecia.

Lo mas interesante es una inscripción en griego antiguo, cuya traducción exacta es la siguiente:

«Este santuario ha sido construido por Sorax, quien jamas, en su vida ha profanado los huesos de sus semejantes, por cuya razón conjura á las personas que creen en los dioses, que dejen en paz sus huesos. Si no es atendida esta súplica, los dioses se encargarán de castigar á sus profanadores.»

Según dice un periódico ruso, la antigüedad de esta catacumba se remonta al tiempo de la guerra de Troya.

En las inmediaciones de Sevilla se ha encontrado una plancha de bronce que contiene, á lo que parece, el discurso de un senador al Senado romano aprobando varias reformas sobre los juegos del circo y especialmente sobre los gladiadores.

Pertenece esta plancha al segundo siglo de la Era cristiana, y debió grabarse en el reinado de Cómodo, porque ofrece la singularidad de tener borrado su nombre, viniendo, por tanto, á ser una prueba del decreto del Senado Romano, citado por Lamprido, y testimonio de los odios y desórdenes que dominaron en el Imperio en aquella triste época.

Suma y sigue. Por el Estrecho de los Dardanelos han pasado nueve buques con cargamento de trigo, uno de cebada y dos de maiz. De los primeros, cuatro van consignados al puerto de Gibraltar.

El gobernador de Soria ha iniciado la idea de celebrar en aquella ciudad una Exposición Agrícola Regional.

Los periódicos franceses inician otra campaña contra el enyesado de los vinos.

Lo advertimos á los viticultores españoles para que se prevengan durante la próxima vendimia y se eviten perjuicios irreparables.

Un periódico de Granada dice que una señora anciana profesora de instrucción primaria y á quien se debe tres años de sueldo implora la caridad pública.

La Junta central de defensa contra la filoxera ha acordado enviar á Francia una comisión con objeto de estudiar todo lo relativo á la adaptación de cepas americanas.

Han empezado á expenderse en Barcelona sobres anunciadores que se venden al precio de 10 céntimos y contienen el sello de franco de 15, lo que reporta al comprador una economía de 5 céntimos por carta, sin contar el valor del sobre.

El domingo se suicidó en Santander, disparándose dos tiros en la cabeza, un sujeto llamado Francisco Rey Cubero, que pocos dias antes habia quedado ciego.

Se cree que ésta habré sido la causa de esa determinación.

El jueves fué conducido á la última morada el cadáver de nuestro particular amigo D. Manuel Cambronero.

Reciban sus desconsolados hijos la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que hoy lloran.

EL CÓLERA EN EL EXTRANJERO.

En Francia.—El Boletín financiero del *Diarío de los Debates* se hace cargo del rumor de haberse presentado en Paris algunos casos de cólera; pero nada ha confirmado hasta ahora aquella especie.

En Egipto.—Un despacho oficial de Djeddah señala haber ocurrido 180 casos de cólera fulminante en Egipto, añadiendo que se ha prohibido el embarque de los peregrinos.

O Século, de Lisboa, dice que se han presentado casos de cólera en Covilha, Elvas, Cintra, y en la calle de San Lázaro de Lisboa; y según el *Diarío de Badajoz*, uno de los casos de Elvas ha sido fulminante, puesto que la persona invadida era una mujer que murió á las pocas horas.

Según noticias de Djeddah (Arabia), el cólera hace grandes estragos de aquella población, registrándose diariamente por término medio un centenar de defunciones causadas por tan terrible epidemia.

Según los datos que existen en el ministerio de la Gobernación resulta que desde que se inició la epidemia reinante hasta el dia de ayer, ha habido en todos los pueblos atacados por el cólera 1.575 invasiones y 772 defunciones.

Se ha recibido en la aduana de Irún, procedente de Roma, la estatua de Méndez Núñez, que ha de erigirse en Vigo dentro de pocas dias.

Es de bronce y mide dos metros de altura. El insigne marino viste el uniforme de almirante y se halla en actitud de mando. Se proyecta en Londres construir pozos más profundos que ninguno de los que hasta ahora existen.

Los curiosos pudran visitarlos, y para mayor claridad, al nivel de las diferentes capas geológicas se colocarán escaparates conteniendo muestras de fósiles, rocas representando dichas capas y cuadros indicadores. De construirse, estos pozos serán el contraste de las torres de 300, 400 y 500 metros.

Ha sido nombrado por real orden alcalde de Valdepeñas D. Juan Ramón Cornejo

El ayuntamiento de Cádiz ha establecido un impuesto sobre los canes.

Por cada perro de lujo ó de recreo, 10 pesetas.

Por cada perro destinado á la casa ó guardería de fincas rústicas, campo y ganado, 3.

Están exceptuados los de los ciegos ó pobres de solemnidad que necesiten de ellos como lazarrillo ó gua.

Las inscripciones hechas en este registro civil en el mes de Julio son las siguientes:

- Nacimientos, 32. Defunciones de párvulos, 38. Idem de adultos, 22. Matrimonios, 2.

El ayuntamiento de Toledo en vista de los casos sospechosos que se han presentado en el inmediato pueblo de Argés ha acordado en la sesión del día 6 del actual, suspender la feria de Agosto hasta los primeros días de Octubre.

El gobernador de Barcelona ha recibido bajo sobre mil pesetas en dos billetes de Banco con un papal en que se leía: «Restitución al Estado confiada al Sr. Solesio».

Se han abierto al público con servicio limitado las estaciones telegráficas de La Soledad (Ciudad-Real) y Pandoengue (Huesca).

Inspirándose en lo informado por el Real Consejo de Sanidad, se ha expedido una Real orden emanada del ministerio de la Gobernación, prohibiendo terminantemente los acordamientos de los pueblos que sufran ó no los rigores de la epidemia reinante.

En su consecuencia, el señor gobernador civil, cumplimentando la anterior Real orden ha cursado enérgica circular á los alcaldes y jefes de los puestos de la Guardia civil de esta provincia, encargándoles el minucioso cumplimiento de la Real orden citada, y prohibiendo se originen molestias y vejámenes extraordinarios á los viajeros que circulen por la provincia

Hace unos días se comitió en Argamasilla de Alba un homicidio, muriendo á manos de Pedro Coronado, Gigante, su convicino Antonio Ramón Escudero, efecto de un disparo de revolver.

El agresor fué detenido inmediatamente por la Guardia civil, y el Juzgado de instrucción de Alcázar se trasladó apenas tuvo conocimiento del hecho, al lugar de él, prosiguiendo las diligencias comenzadas por el municipal.

Se cree termine pronto el sumario y que este proceso sea uno de los que se vean de la primera reunión del jurado.

El día 15 del actual cesarán los funcionarios de las administraciones subalternas suprimidas.

El 10 se procesará al cierre de los libros y entrega de valores y efectos á los representantes de las delegaciones

Dice un diario americano: «En un suburbio de una ciudad del estado de Illinois se ha encontrado una vasija de barro, perfectamente tapada, conteniendo una monstruosa perla, dos topacios y multitud de diamantes. Todo esto se hallaba recubierto de un pergamino con inscripciones fenicias que se tratan de traducir en Berlín. Créese que sea una especie de relación antiquísima que arrojará gran luz en la historia de la América.»

Proyéctase en Barcelona una Exposición universal permanente que se instalará en la falda de Montjuich. Ya se ha firmado la escritura.

La fachada principal se hará frente al paseo de Colón y medirá 250 metros de longitud, desarrollándose su interior en la pendiente de la montaña.

Habrán también pabellón particular accesible mediante ascensor y un ferro-carril funicular.

A las doce y cuarto de la noche del día 3 se produjo un incendio en el Hospicio Provincial de Ciudad-Real quedando destruido gran parte del edificio. No ha habido desgracias.

A las cuatro de la tarde quedó extinguido el incendio.

El gobernador militar ha cedido el cuartel para refugio de asilados y enfermos.

Las pérdidas materiales, según hemos oído afirmar, se elevarán á la considerable cifra de unos 40.000 mil duros, incluyendo en ella las ropas y enseres que ha devorado tan violento incendio. Nos costa también que han desaparecido diferentes cantidades de los asilados que custodiaban las Hermanas de la Caridad en sus cómodas, pues éstas fueron destrozadas completamente al ser arrojadas á los patios

La Compañía «El Félix Español» tenía asegurado este Establecimiento Benéfico, si bien en menor cantidad que la que realmente representa, razón por lo que el siniestro es doblemente sensible, puesto que su reedificación ha de costar á la Diputación muchos miles de duros.

Sabemos por conducto autorizado que el prelado de la diócesis ha ofrecido á la Diputación provincial el edificio del seminario para que pueda utilizarlo en acoger á los asilados del establecimiento que ha quedado inservible.

En el inmediato pueblo de Terralba se ha establecido un cordón sanitario para impedir la entrada en el pueblo á todo el que no vaya de punto sano y con la certificación oportuna

Variedades.

LA CODORNIZ.

(DE IVAN TOURGUENEFF.)

Era en verano, vivía yo entonces con mi padre en una ciudad de la Rusia meridional. A nuestro alrededor, en muchas varas de distancia, no había más que estepas. Ni bosques ni arroyos; valles poco profundos, alfombrados de ramajes y de verdura aquí y allá, extendíanse semejantes á serpientes verdes.

Mi padre era un cazador de pura sangre; así que sus trabajos se lo permitían, cogía el fusil, se ponía su morral, silbaba al viejo Tesoro y se marchaba á caza: codornices ó perdices.

A menudo me dejaba acompañarle en estas cacerías y poniéndome loco de contento metía mi pantalón dentro de las polainas, echaba mi cantimplora á la espalda y ya me parecía que era un verdadero cazador. El sudor me inundaba, la arena se me metía en los zapatos; pero yo no sentía la fatiga y no me separaba de mi padre ni un paso. Cada vez que sonaba un tiro y el animalito caía, daba yo un salto exclamando un grito de placer. El pájaro herido se revolvía agitando sus alas, ya en la hierba, ya en la boca de Tesoro; su sangre corría, y yo estaba encantado sin experimentar el menor sentimiento. ¡Cuánto hubiera dado por tirar yo mismo y por matar así perdices y codornices! Pero mi padre me había dicho que no tendría fusil hasta la edad de doce años, y aún había que esperar.

Un día salí de caza con mi padre; Tesoro que, como siempre, iba delante, se puso en acecho; de pronto, casi debajo de sus narices, salió una codorniz; el perro corrió tras ella y mi padre no se atrevió á tirar por temor de alcanzar á éste. De pronto le vi dar un salto, coger la codorniz y traérsela á mi padre. Este la cogió y la puso sobre su mano boca arriba; yo me precipité hacia él y le dije:

—¿Qué tiene? ¿Está herida? —No, me dijo, pero debe de temer el nido cerca, y hace como que está herida para que el perro, pensando que la cogería fácilmente, la sigiera.

—¿Y por qué hace eso? Con objeto de alejar al perro de sus queques, después de lo cual se hubiera marchado de un vuelo, pero esta vez le ha salido mal la cuenta, porque Tesoro la ha cogido

—¿Entonces no está herida? —No, pero vivirá poco... porque el perro debe de haberla lastimado

Me acerqué para ver la codorniz de cerca; estaba inmóvil sobre la palma de la mano de mi padre, su cabeza colgaba, su ojo negro me miraba de costado, y de pronto me entró una gran lástima. ¡Parecía que el pobre animalito me miraba y pensaba: ¿Por qué me matan? ¿Por qué? ¿No he cumplido con mi deber? Yo intentaba salvar á mis hijitos y llevar al perro lejos de ellos ¡y me ha cogido! ¡Pobre de mí! ¡Pobre de mí! ¡Esto no es justo, no, esto no es justo!

—¡Papá! ¿Puede ser que no se muera! —decía yo acariciando la cabeza del pajarito.

Mi padre me dijo: —Nó, mira y verás como se muere. —Sus patitas se estiraron, todo su cuerpo se estremeció y sus ojitos se cerraron. Yo me eché á llorar.

—¿Qué te pasa? —me dijo mi padre. —Tengo pena... —le respondí. —Ella ha cumplido con su deber y se le mata. ¡Eso no es justo!

—Ha querido jugar al más astuto, dijo mi padre, pero Tesoro ha sabido más que ella.

Mi padre quiso meter la codorniz en el morral; pero yo le rogué que me la diera. La puse entre mis manos y la calentaba con mi aliento esperando que reviviera; pero no se movió más.

—Pierdes el tiempo, amigo mio, no la resucitarás.

Yo le levantaba despacio la cabeza cogida por el pico, pero así que la soltaba volvía á caer.

—Papá, ¿quién alimentará á sus hijos? —No te inquiete eso, —dijo mi padre, —porque los criará el macho. Pero espera. Mira á Tesoro que se pone en acecho. ¿Si será el nido? Justamente, es él.

Efectivamente, entre los tallos de hierba, á dos pasos del hocico del perro, vi cuatro codornices que se estrechaban unas con otras con el cuello tendido; respiraban tan ligero que parecía que temblaban. Ya tenían algunas plumas; sólo las colas las tenían aún muy cortas.

—¡Papá! ¡Papá! —grité yo, llama á Tesoro, que los va á matar también.

Mi padre llamó al perro, fué á sentarse un poco más lejos y se puso á almorzar; pero yo me quedé cerca del nido rehusando comer; saqué del bolsillo un pañuelo y metí la codorniz.

—¡Mirad, pobres huérfanos, á vuestra madre se ha sacrificado por vosotros.

Los pequeños, como siempre, respiraban rápidamente y palpitable todo su cuerpo.

Yo me acerqué á mi padre y le dije: —¿Me regalas la codorniz?

—Si la quieres... ¿Pero qué vas hacer? —Voy á enterrarla.

—¿A enterrarla? —Sí, al lado de su nido; dame tu cuchillo para que cave la fosa.

Mi padre buscó su cuchillo y me lo dio sin decir palabra.

Me puse á escarbar la sepultura; luego besé á la codorniz en el pecho y la coloqué en el fondo del agujero echando le tierra hasta nivelarlo.

Después corté una ramita, hice una cruz, atándola con una hierba, y puse esta cruz sobre la tumba.

Cuatro ó cinco días después volvíamos al mismo sitio.

El sitio de la tumba me lo indicó la cruz; pero el nido estaba vacío. Mi padre me aseguró que el macho se lo había llevado á otro sitio; un momento después lo vimos salir de una zarza; mi padre no le tiró y yo pensé:

—¡Papá no es malo!

Y ¡cosa singular! desde entonces mi pasión por la caza se enfrió y no volví á pensar en el fusil prometido.

Mucho tiempo después fuí á cazar con un amigo; era la caza de perdiz por el reclamo; vi llegar al pobre macho enamorado y cantándole á su amada y cuando se puso á talar una palmeta y se marchó; mi compañero se puso furioso.

—Has echado á perder nuestra caza, —me decía.

Pero desde aquel día, matar, vertor sangre, se me hace odioso.

Boletín religioso

El domingo habrá procesión de Minerva en las parroquias después de la misa mayor.

Ha termidado en Oviedo el interrogatorio que bajo juramento se ha hecho á la reverenda madre Ana Teresa, de la Sagrada Familia, Presidenta fundadora de las Carmelitas Descalzas de aquella ciudad, con motivo del proceso que á instancias del señor arzobispo de Valencia se está formando para la causa de beatificación de la sierva de Dios María Miacaela Desmaiesier y López de Dicastill, vizcondesa de Jorbalan (vulgo Madre Sacramento.)

En vista del estado sanitario de España no se celebrará por ahora en Zaragoza el proyectado Congreso católico

Así lo dice un periódico local.

LAS MISIONES EN FERNANDO PÓO.

El reverendo padre procurador de los misioneros hijos del immaculado corazón de María, ha publicado una Memoria acerca de los resultados obtenidos en los cinco años que llevan en aquella colonia africana las misiones.

Hé aquí algunos de los datos de la Memoria: Tienen las misiones ocho casas y 50 misioneros. El número de católicos según el censo de 1889, era: en Fernando Poó, 400; Annobón, 2.000; Corisco, 266; Elobey, 63, y Cabo San Juan, 61; total 2.790 católicos.

En los colegios de la misión se educan los siguientes alumnos: 33 en el de Santa Isabel y sucural de Banapá, 35 en San Carlos, 16 en la Concepción, 21 en Annobón, 48 en Corisco, 57 en Elobey, 36 en Cabo San Juan: total, 486 alumnos, 253 internos y 233 externos. Hay además en Santa Isabel un colegio de 48 niñas educadas por seis hermanas capucionistas.

Los jóvenes que han oprendido las primeras letras pasan á los talleres de la misión, donde se instruyen principalmente en los oficios de sastré, zapatero y carpintero, y otros en la agricultura. En dicha Memoria hay un curiosísimo grabado que representa las artes y el colegio de cinco grupos, tomados de otras tantas fotografías sacadas en Fernando Póo.

La Memoria contiene noticias muy curiosas acerca de los usos y costumbres de los habitantes de aquella región, de la civilización en los *bubis fernandinos*, y los sacrificios que se hacen para sostener las misiones.

La sociedad española de Geografía Comercial ha hecho de ellas grandes elogios y consignando en acta su deseo de que extienda su obra de propaganda en el golfo de Guinea.

Solución á la charada anterior SA-LA-MAN-CA Idem á la fuga de vocales.

Sus rojos labios un día, despertaron tal candor, que libaron las abejas creyendo que era una flor.

CHARADA.

Adverbio segunda prima y la prima solo verbo, la tercera una vocal y la cuarta en el solfeo. El todo es cosa muy vieja que gastan los caballeros.

FUGA DE VOCALES.

J. m. r. p. r. l. s. n. n. s. s. n. l. br. i. n. r. s. n. t. y l. a. m. j. r. s. c. p. t. l. s. s. n. j. y. l. s. m. t. r. m. n. l. s.

(Las soluciones en el próximo número.)

Daimiel: Imp. de Francisco Espada.

Se vende una casa, propia para labor, con bodega y tinajas de 3 á 4.000 arrobas de cabida, caldera de aguardiente moderna y cueva. Informarán, Alarcón, 4, Daimiel.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha - Eco de Daimiel, El. #429, 13/8/1890.

Precio para los suscritores.
4 pesetas al año.
2.50 idem al semestre.

ANUNCIOS ECONOMICOS
RECOMENDADOS
PAGO ADELANTADO.

Precio para los no suscritores
5 pesetas al año
3 idem al semestre.

Profesores Veterinarios
D. Juan Félix Herreros, Parador Nuevo y Magdalena, 2.
D. Lucrecio Ruiz Valdepeñas, Travesía de la Tercia, 1.

Perito Agrícola
D. José María Gómez Rico, Jesús, 7.

Corredores
Manuel Morales, Plaza de la Constitución.
Juan Gallego, Plaza de la Constitución.

Jabón superior
para el lavado de ropa y legías
Libertad, 5.

Casas de Huéspedes
Josefa Ramírez (á) Pitacúa, Tercia, 10.
Santiago Guijarro, Plazuela de San Pedro, 5.

Droguería y Perfumería
Ubaldo Díaz González, Mínimas, 3.

Espartos, Maromas torcidas y Sales
Joaquín Ogallar, Plaza de la Constitución.

Imprenta
Francisco Espadas López, Plaza de Santa María, 2, dup.

Médico Forense
D. Gaspar Fisac, Libertad, 10.

Tejedor
Vicente Llopis, Ciudad Real, 14.

Juzgado de 1.ª Instancia
General Espartero, 3.

Juzgado Municipal
Prim, 21.

Secretario del Juzgado municipal
Plazuela de San Pedro, 9.

Administración Subalterna
Alcantarillas, 4.

Administración de Consumos
Teatro, 5.

Contribuciones
Alfonso XII, 6.

Correo y Telégrafo
Teatro, 3

Casa de Beneficencia
Ciudad-Real, 25.

Guardia civil (Cuartel de la)
Amargura, 33.

Sellos de Caucho
Representante Francisco Espadas López, Plaza de Santa María, 2, duplicado, imprenta.

CHOCOLATES Y CAFÉS
DE LA
COMPañIA COLONIAL

TAPIOCA TÉS
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

DEPOSITO GENERAL: calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILITICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

El análisis de este agua practicado en París por el gran químico de la Academia de Medicina, Mr. Hardy, la ha proclamado la primera en su clase.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza obteniendo la primera distinción, ó sea el UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Sr. Manuel Saenz Díez, atendiendo á los capíes manantiales que nuevas obras han hecho más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las aguas y que se anuncian al público la más pura sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las sales que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA una cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis en veteranos bazo, estómago, mesenterio, llagas, tosse rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. Ha el ultimando más de dos millones de vargas.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES
DE
HERVIDEROS DE FUENSANTA

LAS MAS ACIDULAS FERRUGINOSAS DE EUROPA.--PREMIADAS EN TODAS LAS EXPOSICIONES

TEMPORADA OFICIAL DE 1890.--DESDE 1.º DE JUNIO AL 1.º DE SETIEMBRE

Estas aguas se emplean con gran éxito para combatir las enfermedades del aparato digestivo y biliar, en las erupciones de caracter herpético y escrofuloso, en las afecciones del sistema nervioso, y finalmente en todos los males del sexo femenino.

El Establecimiento balneario de Hervideros de Fuensanta se encuentra hoy á la altura de los primeros de España y en él hallarán los señores bañistas todo género de comodidades á precios relativamente módicos.

Además de una magnífica fonda, con capacidad para 200 personas, existen dos alegres barrios con casitas independientes, con comedor, sala, alcoba, cocina, retrete y corral, para las familias que quieran vivir de su cuenta en el Establecimiento.

Para más informes dirigirse al Administrador de los Baños.